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Niederschrift 
 
über die 11. Ortsbeiratssitzung am Mittwoch, 30.11.2022 im Dorfgemeinschaftshaus Haddamar 
 
Beginn: 20.00 Uhr        Ende: 21.55 Uhr 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates  
2. Genehmigung der Niederschrift über die letzte Ortsbeiratssitzung 
3. Beratung und Beschlussfassung über den Entwurf der Haushaltssatzung 2023 
4. Änderung der Benutzungs- und Gebührensatzung für die Gemeinschaftshäuser und  
    Mehrzweckhallen der Stadt Fritzlar 
5. Neue Variante für einen Radweg Lohne – Haddamar 
6. Ermittlung des Bedarf an Mitfahrbänken 
7. Verschiedenes 

 
 
Anwesende Mitglieder: 
Ortsvorsteher Klaus Wissemann 
Ortsbeiratsmitglied Burkard Bräutigam 
Ortsbeiratsmitglied Andreas Höhne 
Ortsbeiratsmitglied Andreas Jungermann 
Ortsbeiratsmitglied Anne Lipphardt 
 
Ferner sind anwesend: 
Schriftführer Thomas Körbel 
Ortsvorsteherin Sauer aus Lohne 
 
Die Öffentlichkeit ist durch 1 Zuhörerin vertreten. 
 
 
Zu TOP 1: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates 

 

Ortsvorsteher Wissemann eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die form- 
und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates fest. 
 
 
Zu TOP 2: Genehmigung der Niederschrift über die letzte Ortsbeiratssitzung 

 

Die Niederschrift über die 10. Ortsbeiratssitzung vom 28.09.2022 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Zu TOP 3: Beratung und Beschlussfassung über den Entwurf der Haushaltssatzung 2023 

 

OV Wissemann erklärt das keine Ansätze für Grabenräumung und Unterhaltung der 
Wirtschaftswege für den Stt. Haddamar ausgewiesen sind. Hier sollen die Ansätze des Vorjahres 
übernommen werden. 
Mit dieser Änderung stimmen die Mitglieder der vorgelegten Haushaltssatzung einstimmig zu. 
 
 
Zu TOP 4: Änderung der Benutzungs- und Gebührensatzung für die Gemeinschaftshäuser und  

             Mehrzweckhallen der Stadt Fritzlar 
 

Die Mitglieder bitten um Änderung des § 11: Die Erhebung einer Kaution soll wie bisher eine Kann-
Bestimmung bleiben. 
Der § 13 weist auf die Lärmvermeidung ab 22:00 Uhr hin, dies ist bereits in anderen gesetzlichen 
Vorgaben geregelt und muss daher hier nicht nochmal aufgeführt werden. 
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Mit diesen zwei Änderungen wir der neuen Satzung einstimmig zugestimmt. 
 
 
Zu TOP 5: Neue Variante für einen Radweg Lohne - Haddamar 
 

OV Wissemann erklärt das ein Radweg entlang der B 450 nicht realisiert werden kann, da nicht 
alle Grundstückseigentümer zum Verkauf der benötigten Flächen bereit sind. 
Die neue Variante soll über die Straße Rosenwiese auf Wirtschaftswegen bis zum Anfang 
Hasenberg gehen, dann westlich unterhalb der Wiese über einen Wiesenweg weiter bis zur  
L 3218. Hier ein Stück entlang der Landstraße und über einen weiteren Wirtschaftsweg Richtung 
Lohne. 
Die Mitglieder stimmen dieser Variante einstimmig zu. 
 
 
Zu TOP 6: Ermittlung des Bedarf an Mitfahrbänken 

 

Die bereits in der Züschener Straße/Ecke Am Steinweg stehende Bank kann für diesen Zweck 
benutzt werden. 
 
 
Zu TOP 7: Verschiedenes 
 
OV Wissemann gibt bekannt, das am 02.12.2022 ein REWE-Supermarktbus testen will, ob ein Halt 
in Haddamar möglich ist. 
 
OV Wissemann erklärt die neueste Entwicklung in Sachen Fluchttreppe DGH. Diese soll nun in 
Richtung Kirche führen, da aus der Küche eine mögliche Brandgefahr besteht, die eine Benutzung 
der Treppe unmöglich macht. Jedoch muss die Denkmalpflege dieser Variante erst noch 
zustimmen. 
Außerdem soll die Treppe vom DGH Geismar hierfür verwendet werden. Das dadurch gesparte 
Geld kann dann noch für die evtl. energetische Sanierung des Daches genommen werden. 
 
OV Wissemann gibt bekannt, das am 01.12.2022 um 14:00 Uhr ein Termin mit dem Bürgermeister, 
Vertretern des Bauamtes und Anlieger Christian Heerdt stattfindet. Hier soll über einen möglichen 
Bürgersteig in der Friedhofstraße gesprochen werden. Vom Ortsbeirat werden OV Wissemann 
sowie die OBM A. Jungermann und A. Höhne teilnehmen. 
 
Der Altennachmittag findet am 10.12.2022 ab 14:30 Uhr im DGH statt. Hierzu lädt OV Wissemann 
die Mitglieder ein. 
 
OBM B. Bräutigam spricht die aus seiner Sicht unzureichende Beleuchtung an den Eingängen des 
DGH an. 
 
OBM A. Höhne fragt, wer sich um die Sauberhaltung rund um das alte Feuerwehrhaus kümmert. 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt OV Wissemann die Sitzung. 
 
 
 
 
 
Ortsvorsteher        Schriftführer 


